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Era il 27 Maggio 2019 e i bomportesi, nell’urna, premiavano la nostra lista civica 
Bomporto Solara Sorbara Insieme, affidando la guida del Comune e della nostra 
Comunità al sottoscritto e alla squadra di persone, assessori e consiglieri, che con 

me da quella data si è messa al lavoro per trasformare in realtà le idee e i progetti compresi 
nel programma presentato ai cittadini. Dopo due anni di Amministrazione posso dire che 
la strada è quella giusta, con fatica, perché i problemi e la complessità di affrontarli e ri-
solverli, nessuno li nega, ma anche con soddisfazione, perché sono molti i cittadini che ci 
ringraziano e ci confortano con il loro sostegno e apprezzamento quotidiano; poi con lavoro, 
tanto lavoro, e impegno, tanto impegno. Stiamo facendo quello che avevamo promesso: 
ascolto, concretezza, informazione, sicurezza, manutenzione, comunità erano e restano i 
nostri punti cardinali, le colonne del nostro operare, tutti i giorni e con tutti.
Due anni da Sindaco, con alti e bassi, con fatica, stress, preoccupazioni ma anche con reali 
soddisfazioni, gratitudine, emozioni; due anni da Sindaco con momenti di stanchezza, di 
amarezza, di dubbi, ma anche attimi di gioia sincera, di commozione pura, di orgoglio e 
consapevolezza per l’importanza del ruolo e la responsabilità delle decisioni.
Tra rabbie e slanci, tra successi e frustrazioni, gratificazioni e delusioni, attimi di entusia-
smo e ore d’incertezza, una esperienza totalizzante, che, quasi, non lascia spazio a se stessi, 
alla famiglia, alle persone che si amano.
Troppo spesso vincono i luoghi comuni, e troppo spesso vengono espresse opinioni senza la 
dovuta informazione, senza sapere davvero di cosa si sta parlando; spesso l’educazione civi-
ca, intesa come conoscenza delle istituzioni, dei meccanismi che regolano e organizzano la 
pubblica Amministrazione, come senso civico, come responsabilità del bene comune, sareb-
be da insegnare non solo ai ragazzi nelle scuole, ma anche a molti adulti che vedono tutto in 
chiave egoistica ed ultrapersonale. Avrete tutti sentito o letto la frase “I tuoi diritti finiscono 
dove cominciano i miei doveri” (e viceversa, aggiungerei), famosa ma spesso dimenticata. 
O come ha scritto Norberto Bobbio “I nostri diritti non sono altro che i doveri degli altri nei 
nostri confronti”. O ancora, detta in modo più figurato “Il diritto di agitare il mio pugno in 
aria finisce dove comincia il naso dell’altro”. Viviamo in un contesto sociale dove siamo in 
tanti, diversi tra noi per storia, età, genere, cultura, professione, lingua, posizione sociale 
e per prima cosa dobbiamo imparare a rispettarci, tutti, senza esclusione, e a convivere. 
Favorire e ricordare questo, e praticarlo quotidianamente, è Fare Comunità.
E questo Fare Comunità è uno dei concetti chiave che ci siamo dati all’inizio di questa espe-
rienza, unitamente all’Ascolto, anche questo non solo predicato ma praticato ogni giorno, 
e alla Concretezza, lavorare cioè per risolvere questioni, grandi e piccole, con i mezzi e le 
risorse che abbiamo, senza l’illusione di compiere miracoli e senza promettere cose che sap-
piamo impossibili poi da garantire. Come sempre, insieme.

Due anni 
da sindaco

di
Angelo

Giovannini
Sindaco
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Uno spazio verde dedicato a uo-
mini e donne che hanno dedi-
cato la loro vita per la cura, l’e-

ducazione e il benessere di bambini, 
adolescenti e giovani. È questo il Giar-
dino della Gioventù, una porzione del 
Parco Unità d’Italia di Bomporto, dove 
sono stati intitolati quindici alberi ad 
altrettante figure che hanno creato e 
realizzato qualcosa di unico e impor-
tante per le giovani generazioni. 
Un omaggio da parte dell’Ammini-
strazione comunale di Bomporto a 
quindici personalità che, a vario tito-
lo, hanno ispirato ragazze e ragazzi, e 
un ponte ideale tra passato e futuro: le 
prime piante sono infatti state acqui-
state dall’Associazione “Porto delle 
Idee” grazie al ricavato della vendita 
benefica di pezzi-ri cordo del Pon-
te Vecchio sul Panaro, demolito il 15 
novembre 2017, a seguito degli eventi 
sismici del maggio 
2012. Vicino ad ogni 
albero, è posiziona-
ta una targa con la 
biografia essenziale 
delle personalità del 
Giardino, nella quale 
è riportato il ruolo e 
soprattutto il loro im-
pegno verso i giovani. 
L’inaugurazione uf-
ficiale del Giardino 
della Gioventù ha 

avuto luogo lo scorso 12 giugno, alla 
presenza di diverse Autorità provin-
ciali e regionali e numerosi rappresen-
tanti delle associazioni e delle famiglie 
dei quindici protagonisti. A Bomporto 
erano presenti il Prefetto Alessandra 
Camporota, l’Assessore regionale a 
Scuola, Università e Ricerca Paola Sa-
lomoni, il Dirigente dell’ufficio scola-
stico provinciale Silvia Menabue, il 
Consigliere regionale Luca Sabattini, 
il Sindaco di Nonantola Federica Nan-
netti in rappresentanza del Presidente 
della Provincia, il Sindaco di San Ce-
sario Francesco Zuffi, in rappresentan-
za dell’Unione del Sorbara, la prof.ssa 
Luciana Ghermandi in rappresentan-
za del Rettore, ufficiali dell’Arma dei 
Carabinieri, i parroci Don Guaraldi e 
Don Bruni, il Dirigente scolastico del 
nostro comprensivo Giuseppe Valle, 
oltre al Sindaco del Consiglio dei Ra-

gazzi Lucio Bossù, in rappresentanza 
degli studenti della scuola media “A. 
Volta” di Bomporto. 
Ospite d’onore uno dei quindici pro-
tagonisti, il prof. Ernesto Caffo, fonda-
tore di Telefono Azzurro: “I giovani si 
devono costruire sulle radici della fami-
glia, dell’educazione, della scuola. – ha 
spiegato Caffo –. Gli alberi li rappresen-
tano bene e infatti per crescere devono es-
sere alimentati e curati, un ruolo che spet-
ta a noi adulti, dando loro ascolto e voce. 

È quanto abbiamo fatto 
34 anni fa avviando il 
progetto Telefono Az-
zurro. Da lì è nata l’idea 
che i bambini e gli ado-
lescenti debbano essere 
al centro della nostra 
attenzione, un’urgenza 
ancora maggiore in un 
momento come questo 
nel quale c’è bisogno di 
un cambiamento nella 
società. È un piacere 

È NATO 
IL GIARDINO 

DELLA GIOVENTÙ
Quindici alberi 

del Parco unità d’italia 
dedicati ad altrettante 

figure significative 
Per le giovani generazioni
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essere qui e vedere tanti alberi dedicati a 
persone che si sono impegnate a dare una 
risposta alla domanda di futuro dei ragaz-
zi, che è poi il futuro di tutti noi”.
Sulla stessa linea l’Assessore regionale 
alla Scuola e Università, Paola Salo-
moni: “Partecipare a questa inaugurazio-
ne è motivo di fiducia e speranza. Questo 
progetto è stato capace di coniugare la 
memoria del passato, attraverso figure 
che hanno fatto dell’impegno per i giovani 
una missione di vita, con la speranza nel 
futuro. Peraltro, questo spazio nasce all’in-
terno di un Parco che ha un nome impor-
tante e ricco di significato: Unità d’Italia. 
La partecipazione dei giovani al processo 
unitario ci fu e anche in misura notevo-

le, proprio per questo l’inaugurazione del 
‘Giardino della Gioventù’ assume un si-
gnificato ancora più importante. Ringra-
zio il Comune, a partire dal Sindaco, in-
sieme a tutti coloro che hanno lavorato da 
oltre un anno perché una bella e originale 
idea si trasformasse in realtà”.
Grande soddisfazione anche da par-
te del Sindaco Angelo Giovannini: “Il 
Giardino della Gioventù è uno spazio fi-
sico e allo stesso tempo simbolico, un’idea 
suggestiva, emblematica di valori e scelte 
personali che hanno tracciato solchi posi-
tivi profondi. Esempi, modelli, iniziative 
concrete di uomini e donne, delle diverse 
estremità del mondo, che hanno in comu-
ne la voglia di essere utili alle generazioni 
che possono ancora cambiare il mondo”.
Molto apprezzato da tutti anche l’in-
tervento del Sindaco dei Ragazzi Lu-
cio Bossù che ha sottolineato l’impor-
tanza dell’abbinamento tra giovani e 
ambiente, due elementi che devono 
essere al centro della costruzione del 
futuro.

Le quindici personalità che popolano idealmente l’area verde bomportese sono: 

Ernesto Caffo, fondatore di Telefono Azzurro, presidente Foundation Child

Ludwik Witold Rajchman, fondatore dell’UNICEF

don Arrigo Beccari, sacerdote che ospitò e nascose un centinaio di giovani ebrei 
a Villa Emma a Nonantola

Giu seppe Moreali, medico che aiutò don Beccari a proteggere i giovani ebrei di 
Villa Emma

don Giovanni Bosco, pedagogo che raccolse attorno a sé i giovani disagiati  e 
incarcerati, fondatore della congregazione dei Salesiani

Eglantyne Jebb, fondatrice di Save the Children e autrice della prima Carta dei 
diritti del Bambino 

Karol Józef Wojtyła, Papa ideatore della Giornata mondiale della Gioventù

Maria Montessori, pedagogista e medico,nota per il metodo educativo che prende 
il suo nome

padre Aristide Guerra, missionario comboniano in Eritrea, fondatore di una 
scuola ad Asmara

Teresa Mattei, pedagogista e partigiana che ha dedicato la vita a difendere il diritto 
dei bambini ad esprimersi attraverso radio, cinema e campagne internazionali 

Greta Thunberg, attivista che ha saputo riattivare l’impegno dei ragazzi di tutto 
il mondo per lo sviluppo sostenibile e per l’ambiente

don Lorenzo Milani, fondatore della Scuola di Barbiana, straordinaria 
esperienza didattica rivolta ai bambini poveri e svantaggiati

Vincenzo Muccioli, ideratore e fondatore della comunità di San Patrignano

Sofia Corradi, pedagogista e  ideatrice del programma Erasmus per l’interscambio 
degli studenti tra le Università europee 

Malala Yousafzay, attivista pachistana, Premio Nobel per la pace 2014 per la sua 
lotta per il diritto  all’istruzione femminile nei Paesi musulmani e dei bambini 

Le quindici personalità 
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L’estate di Bomporto entra nel 
vivo con tanti appuntamenti 
rivolti a un pubblico vasto e 

variegato. Nonostante le difficoltà del 
periodo note a tutti,  ci saranno mu-
sica, spettacoli, cinema, letture per 
bambini, ottima cucina e serate in 
compagnia, per ritrovare il gusto di 
stare insieme nei luoghi più cari. A 
partire dalle serate in cantina di Rosso 
Rubino in pieno svolgimento.
Da non perdere la serata di lunedì 28 
giugno, con la proiezione del film “Il 
grande salto” alle 21.15 
in piazza Donatori di 
Sangue, per la rassegna 
Nonantola Film Festival. 
Opera prima di Gior-
gio Tirabassi, regista 
e attore della pellicola 
che vede anche l’in-
terpretazione di Ricky 
Memphis, il film parla 
della storia di Rufetto e 
Nello, che si ritrovano a 
50 anni senza un lavo-
ro né una casa, appena 
usciti di prigione dopo aver scontato 
quattro anni per una rapina andata 
male. La lezione sembra non essere 
servita e Rufetto prova a organizzare 
un nuovo colpo, quello che dovrebbe 
permettergli di compiere il grande sal-
to… Alla serata sarà presente anche il 
regista che incontrerà il pubblico pre-

sente. In mancanza della tradiziona-
le Notte Blu, a causa delle restrizioni 
legate al Covid ancora troppo condi-
zionanti per poter fare un’edizione 
classica dell’evento, dopo il successo 
dello scorso anno, a luglio e agosto si 
rinnova la rassegna di spettacoli dal 
vivo nei tre centri, serate di svago e 
intrattenimento tra teatro e musica: 
il 24 luglio l’appuntamento è a Bom-
porto, il 31 luglio a Sorbara e il 7 agosto 
a Solara. A Sorbara, in assenza della 
Festa Matildica rinviata al 2022, torna 

l’appuntamento estivo 
organizzato da Viviamo 
Sorbara con i Giovedì 
di Luglio, ogni giovedì 
dal 1° luglio e fino a fine 
mese, in piazza dei Tigli 
a Sorbara. Stand gastro-
nomici con proposte 
diverse per ogni serata 
– dai primi ai secondi di 
pesce e carne con con-
torno e dolce, oltre al 
gnocco fritto e al servi-
zio bar – e la possibilità 

di cenare all’aperto nei tavoli allestiti 
nel piazzale oppure scegliere l’aspor-
to. Gli stand saranno aperti dalle 20 
e sarà obbligatoria la prenotazione al 
numero 353-4068124. Anche l’appun-
tamento, atteso da molti, con la Festa 
della Tagliatella, su scelta dell’associa-
zione che ne cura la programmazione 

e la realizzazione è rinviato all’anno 
prossimo.
A fine agosto sarà tempo di “E… state 
in Baracca”, l’appuntamento che ani-
merà i fine settimana di fine estate 
nell’area del campo sportivo di piazza 
Donatori di Sangue a Bomporto. Mu-
sica, sport, stand gastronomici e tanto 
altro nella rassegna promossa dal Ba-
racca Beach, che si terrà dal 28 agosto 
al 18 settembre.  
Nella proposta estiva del Comune di 
Bomporto non potevano mancare i 
bambini e le famiglie: da giugno la bi-
blioteca comunale JRR Tolkien si spo-
sta all’aperto e propone una serie di 
letture animate nei parchi dei tre cen-
tri. Il 26 giugno appuntamento alle 10 
in piazza Pertini a Sorbara con “Ciki, 
la volpe che protegge la natura”, lettu-
ra con Silvia Crema di Volpe Rossa, il 
30 giugno alle 10.30 la rassegna si spo-
sta alla biblioteca Tolkien di Bompor-
to per “Frammenti di antica sapienza”, 
laboratorio filosofico con Luca Mori 
rivolto a bambini dai 7 ai 10 anni, il 3 
luglio alle 10 c’è “Verdi racconti ger-
moglianti”, lettura con Marco Berta-
rini al parco di via Buonarroti, a Sola-
ra. Tutti gli incontri sono gratuiti, ma 
i posti sono limitati ed è obbligatorio 
prenotare, contattando la Biblioteca 
comunale allo 059-909780 o con una 
mail a biblioteca@comune.bomporto.
mo.it. 

UN’ESTATE 
DI EVENTI 

(NONOSTANTE…)
Molti gli aPPuntaMenti 

da non Perdere
da giugno a setteMbre  

EVENTI
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Ha preso servizio il 14 giugno 
scorso il nuovo Comandante 
del Corpo di Polizia Locale 

dell’Unione del Sorbara (Comuni di 
Bomporto, Nonantola, Ravarino e Ba-
stiglia), Luca Di Niquili, 31 anni, ori-
ginario di Torino, 
che subentra ad 
Alessandro Pic-
cinini (per anni 
comandante del 
presidio di No-
nantola) e Roberta 
Zoboli, (da molti 
anni comandante 
del presidio Bom-
porto/Bastiglia/
Ravarino) che ora 
passa a coordina-
re l’ufficio ammi-
nistrativo centrale 
del corpo.   
Il comandante 
Di Niquili, laure-
ato in giurispru-
denza e scienze 
della sicurezza, è 
stato un Ufficiale 
dell’Arma dei Ca-
rabinieri; ha frequentato l’Accademia 
Militare di Modena e la Scuola Uffi-
ciali Carabinieri di Roma, andando 
poi a ricoprire incarichi di comando 
nell’ambito del servizio territoriale 
dell’Arma presso la Compagnia di 

Modena e quella di Mussomeli (CL).   
Il comandante Di Niquili, attualmen-
te in servizio presso la Polizia Locale 
di Castelfranco manterrà anche la sua 
attività di ispettore in quel comando.   
In occasione del suo insediamento, il 

nuovo comandante 
ha manifestato la 
sua soddisfazione 
dichiarando “l’or-
goglio di poter essere 
al servizio di una re-
altà territoriale alla 
quale mi sento par-
ticolarmente legato 
e per la quale met-
terò in campo tutto 
il mio impegno e la 
mia esperienza per 
svolgere al meglio i 
numerosi impegni 
istituzionali che mi 
attendono, sapendo 
di poter contare su 
un Corpo composto 
da donne e uomini 
che, quotidiana-
mente, lavorano 
con professionali-

tà al servizio dei cittadini”.   
I sindaci Giovannini, Nannetti, Re-
becchi e Silvestri, a loro volta, si sono 
dichiarati soddisfatti e, nell’augurare 
buon lavoro al nuovo Comandante 
hanno detto “siamo convinti di aver fat-

to un’ottima scelta, soprattutto perchè con 
questo primo passo intendiamo aprire un 
nuovo ciclo che speriamo possa evolversi 
anche con potenziamento e qualificazione 
del corpo sia in termini di risorse umane che 
di apparecchiature ed equipaggiamento”.  
Il più sincero ringraziamento da parte 
di tutta l’Amministrazione comunale 
di Bomporto va alla Comandante Ro-
berta Zoboli per gli anni di prezioso 
servizio nei quali tutti, collaboratori, 
cittadini ed interlocutori esterni, han-
no avuto modo di apprezzare la sua 
competenza professionale ed il suo  
spessore umano, doti che certamente 
continueremo ad apprezzare nel suo 
nuovo ruolo.

BUON LAVORO 
COMANDANTE!

caMbio al vertice 
della nostra Polizia locale . 

arriva luca di niQuili.
grazie a roberta zoboli
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Fare del bene a se stessi e allo 
stesso tempo salvaguardare  il 
pianeta. È questa l’essenza del 

plogging, neologismo nato in Svezia 
per indicare l’attività di raccogliere i 
rifiuti mentre si corre o si fa sport.  
Nelle scorse settimane gli studenti di 
diverse classi della scuola secondaria 
di primo grado “Alessandro Volta” di 
Bomporto sono stati protagonisti di 
questa pratica sportivo-ambientale, fi-
nalizzata al decoro urbano e alla cura 
del territorio. Guidati dalle professo-
resse Antonella Sghedoni e Elena Iat-
tici, curatrici del programma didattico, 
i ragazzi hanno raccolto mozziconi di 
sigarette, bottigliette e altri rifiuti spar-
si nelle aree verdi e nei luoghi pubbli-
ci del paese. Grazie alle attrezzature 
messe a disposizione da Hera, ragazze 
e ragazzi hanno riempito con le loro 

pinze i sacchi, migliorando il benesse-
re della comunità e dando un grande 
esempio di senso civico. 
“Il coinvolgimento della comunità nella 
tutela dell’ambiente è fondamentale e il 
plogging va proprio in questa direzione. 
Come Amministrazione – spiega Marcel-
lo Mandrioli, Assessore all’Ambiente  
– siamo quotidianamente impegnati nel 
mantenere pulite le aree comuni, ma serve 
che ognuno faccia la propria parte, come 
hanno deciso di fare i ragazzi del Volta, 
che ringrazio al pari delle professoresse 
Sghedoni e Iattici. I bomportesi hanno 

dimostrato negli anni grande sensibilità 
al tema ambientale e lo confermano gli 
ottimi dati sulla raccolta differenziata. Il 
plogging è un’ulteriore dimostrazione che 
insieme si possono raggiungere risultati 
importanti”. 
Il successo dell’iniziativa ha spinto 
l’Amministrazione comunale di Bom-
porto a proporre l’iniziativa a tutta la 
comunità e nelle prossime settimane 
verrà organizzata una sessione di plog-
ging aperta a tutti i cittadini che vor-
ranno partecipare mentre altre inizia-
tive sono in programma per settembre.

I RAGAZZI DELLA 
SCUOLA MEDIA 
“VOLTA” FANNO 

PLOGGING
gli studenti Protagonisti 

di un’attività che abbina sPort, 
benessere fisico 

e sostenibilità aMbientale

AMBIENTE

Dopo la consegna nei mercati settimanali, ora il prodotto antizanzare per i cittadini 
bomportesi è disponibile gratuitamente anche in farmacia. Una nuova modalità di 
distribuzione per le confezioni messe a disposizione dall’Ufficio Ambiente del Comune 
di Bomporto e destinate ai residenti di Bomporto, Solara e Sorbara. I trattamenti, 
sempre del tutto gratuiti, si trovano anche nelle tre farmacie bomportesi (Mantecchini, 
Palmieri e Tarozzi), grazie ad una scelta dell’Amministrazione comunale, in accordo con i 
titolari delle farmacie, che hanno immediatamente dato la loro disponibilità, sempre più 
protagonisti attivi all’interno della comunità. 
I trattamenti antizanzare devono essere utilizzati in presenza di ristagni d’acqua, quali 
caditoie, botti e sottovasi e rappresentano un metodo efficace per contrastare lo sviluppo 
delle zanzare, solo se all’azione del Comune sulle caditoie pubbliche, si aggiunge l’impegno 
dei cittadini nell’utilizzare il prodotto nei giardini e nelle aree private. Per ulteriori 
chiarimenti e informazioni, è sempre possibile rivolgersi al servizio Ambiente del Comune 
di Bomporto, recandosi presso l’ufficio del centro civico Tornacanale in piazza Matteotti 
34 o telefonando al numero 059-800709.

Antizanzare 
gratuito 

disponibile 
nelle farmacie
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SPORT

Bomporto si candida a diventare ‘capi-
tale dell’equitazione’. 
A dirlo sono i risultati recentemente 
raggiunti da Alice Leoni e Chiara Me-
schiari, due giovani 
bomportesi che con 
i loro importanti suc-
cessi,  titoli italiani 
in discipline diverse, 
hanno dato prestigio 
al comune. 
La sorbarese Chiara 
Meschiari ha vinto, 
insieme al suo caval-
lo Baldino, i campio-
nati italiani di salto 
ostacoli “Demiro 
Boot Co” nella cate-
goria trofeo senior 
brevetti Cat. H 100, 
presso il centro eque-
stre di Cervia; Alice 
Leoni, cavallerizza 
di Gorghetto, ha con-
quistato , a Cremona,  
in sella al suo Ruggi-
ne il titolo nazionale 
nella specialità equestre di Monta We-
stern. 
In seguito alle loro vittorie, le due cam-

pionesse sono state ricevute in Munici-
pio dal Sindaco Giovannini, che le ha 
omaggiate, a nome di tutta la comu-
nità, con una pergamena, simbolico  

riconoscimento per aver dato lustro al 
comune e per gli importanti risultati 
sportivi raggiunti. 

A BOMPORTO 
DUE CAMPIONESSE ITALIANE
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Tante proposte per un’estate 
all’insegna del divertimento. 
Con la fine della scuola sono 

cominciati i centri estivi anche sul terri-
torio di Bomporto, un servizio prezioso 
a disposizione delle famiglie, promos-
so dall’Amministrazione comunale di 
Bomporto e da alcuni soggetti privati.
Alla Scuola primaria Marco Polo di 
Bomporto sono già iniziate le attività 
del Summer Camp gestito da World 
Child, che si rivolge a bambini dai 6 ai 13 
anni. Tanto sport, ma anche laboratori, 
piscina, corsi d’inglese, attività educa-
tive dedicate ai sani stili di vita nelle 
giornate organizzate da World Child, 
che avranno Mr Sporty e le Olimpiadi 
di Tokyo come filo conduttore. Il Sum-
mer Camp 6/13 anni proseguirà fino al 
6 agosto e riprenderà dal 23 agosto al 3 
settembre, è possibile iscriversi on line 
collegandosi al sito www.worldchild.it 
e per informazioni contattare la segre-
teria al numero 320-9427077 o la coor-
dinatrice al 324-0838485, oppure invia-
re una mail a bomporto@hotmail.it. 
Comincia il 5 luglio e proseguirà fino 
all’ultimo venerdì del mese il centro 
estivo “Bomporto Giocosport Infan-
zia” alla Scuola d’infanzia Arcobale-
no, Summer Camp gestito da World 
Child. Tante attività per divertirsi e 
stare insieme: dai giochi di motricità 
ai laboratori ecosostenibili, dalle storie 
animate in movimento fino all’educa-

zione alimentare, la piscina e lo yoga. 
Per prenotarsi è necessario collegarsi 
a www.worldchild.it, per informazioni 
è possibile rivolgersi alla segreteria al 
numero 320-9427077 o al coordinatore 
al 324-5484649 o via mail a bomporto@
hotmail.it. 
A Solara il centro estivo è gestito dalla 
Polisportiva Solarese in collaborazio-
ne con World Child e si tiene presso 
l’impianto sportivo della Polisportiva, 
in via 1° Maggio. Non solo sport nella 
proposta dedicata a bambini dai 5 ai 12 
anni: sono previste uscite e giornate in 
piscina – nel rispetto delle vigenti nor-
mative anti Covid –, 
laboratori di gastro-
nomia nella nuova 
cucina dell’impian-
to, corsi d’inglese e 
tanto altro. Il centro 
estivo solarese è già 
iniziato e prose-
guirà fino al 30 luglio, si prenderà poi 
una pausa per riaprire dal 23 agosto al 
10 settembre; per saperne di più è pos-
sibile inviare una mail a solaracamp@
outlook.it o telefonare al numero 392-
7137203, oppure contattare Claudio Gi-
bertini al 339-1168679.
È già partito anche il centro estivo del 
Baracca Beach, rivolto ai bambini nati 
dal 2008 al 2015. Attività creative, la-
boratori e tante discipline sportive al 
campo Fratelli Sentimenti di Bompor-

to per il Baracca Atletic Camp, che pro-
seguirà fino al 30 luglio. Per informa-
zioni o iscrizioni è possibile mandare 
una mail a atleticrivercamp@gmail.
com o contattare i due responsabili del 
centro estivo: Margherita Sentimenti 
al numero 334-3958487 e Gabriele Lugli 
al 366-4582424.    
A Sorbara il centro estivo è gestito dal-
la parrocchia, con una doppia propo-
sta: per i ragazzi dai 6 ai 13 anni fino 
al 30 luglio c’è l’oratorio estivo, con 
laboratori manuali e musicali, giochi 
a squadre, giochi d’acqua, momenti di 
lettura e uno spazio dedicato ai com-

piti, mentre per i 
bambini dai 3 ai 5 
anni le attività sono 
le stesse, ma decli-
nate in base all’età 
e il centro estivo si 
terrà dal 1° luglio al 
30 luglio. Il respon-

sabile del centro estivo è il parroco di 
Sorbara don Filippo Guaraldi, per in-
formazioni e iscrizioni è necessario 
contattare la referente Deborah Botti 
al numero 333-5855823.
Chiuso l’anno educativo, anche al 
Nido “Peter Pan” inizierà il centro esti-
vo, dedicato a bambini dai 9 ai 36 mesi. 
Le attività cominceranno il 5 e prose-
guiranno fino al 30 luglio, per informa-
zioni telefonare al numero 059-800737 
o al numero 059-896537. 

È TEMPO 
DI CENTRI ESTIVI

sPort, corsi, laboratori 
e tanto altro: 

tutte le ProPoste 
Per l’estate 2021

SCUOLA

di
Cristina Merighi

Assessore con delega 
alla Scuola
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Dallo sport un forte segnale di 
ripartenza. La Polisportiva 
Solarese ha organizzato in 

giugno la 40a edizione del Memorial 
Giacomo Infantino, il torneo giovani-
le che ha visto confrontarsi al campo 
Borsari di Solara squadre provenien-
ti da tutta la provincia, delle catego-
rie Giovanissimi, Esordienti, Pulcini, 
Primi Calci e Piccoli Amici.
Dopo il doveroso (e doloroso) rinvio 
imposto dal Covid lo scorso anno, il 
torneo simbolo dell’estate solarese è 
tornato, grazie all’instancabile lavoro 
dei volontari che ne hanno reso pos-
sibile la realizzazione nella formula 
tradizionale, nonostante le compli-
cazioni causate dalla pandemia. 
Mai come quest’anno un calcio al 
pallone è stato il simbolo di qualcosa 
di più grande, dal sapore liberatorio, 
di un ritorno alla normalità nel se-
gno dello sport più amato, reso an-
cora più significativo dal fatto che i 
protagonisti della rassegna sono stati 
i bambini, il futuro delle nostre co-
munità. 
La manifestazione è stata anche l’oc-
casione per inaugurare l’impianto 
recentemente rimesso a nuovo: oltre 
al nuovo campo in erba naturale e 
l’illuminazione a fari led di ultima 
generazione, è stata utilizzata per la 
prima volta la nuova struttura spo-
gliatoi-cucina, locali attrezzati per 

ospitare al meglio gli atleti e rendere 
più piacevole la visione delle gare al 
pubblico. Pur con le limitazioni ne-
cessarie per garantire la sicurezza e 
nel rispetto dei protocolli sanitari, lo 
storico appuntamento non ha tradi-
to le attese ed è stato all’altezza delle 
aspettative, dentro e fuori dal campo. 
“Con la caparbietà che contraddistingue 
il volontariato solarese – spiega Clau-
dio Gibertini, presidente della Poli-

sportiva Solarese –, siamo riusciti con 
non poche difficoltà ad organizzare il 
40° Torneo di calcio giovanile ‘Memorial 
Giacomo Infantino’. 
Un ringraziamento ai volontari per 
la loro preziosa collaborazione: rima-
neteci vicino, perché solo insieme a 
voi, sia nei momenti di svago e diver-
timento sia in occasione delle varie 
manifestazioni, la Polisportiva potrà 
organizzarsi al meglio”. 

A SOLARA 
MEMORIAL 
INFANTINO, 
IL TORNEO 

DELLA 
RIPARTENZA

grande successo 
Per la 40° edizione 

del torneo di 
calcio giovanile

SPORT
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Nello stadio dedicato ai Fratelli 
Sentimenti si è disputata la Final Four 
del campionato 
Primavera 3 
“Dante Berretti”. 
Una grande 
s o d d i s fa z i o n e 
per Bomporto 
poter ospitare, 
n e l l ’ i m p i a n t o 
inaugurato meno 
di un anno fa, 
l’atto finale della 
stagione sportiva 
per la categoria 
che rappresenta 
l’anticamera della Prima squadra, un 
evento nazionale organizzato dalla Lega 
Pro e dal Modena Calcio, con il supporto 
del Baracca Beach, gestore dell’impianto, 
ai quali va il grande ringraziamento da 
parte dell’Amministrazione comunale. 

All’evento hanno partecipato tra gli 
altri anche il presidente della Lega 

Pro Francesco 
Ghirelli, il 
Presidente della 
Regione Stefano 
Bonaccini, i 
fratelli Rivetti, 
nuovi proprietari 
del Modena fc., 
giornalisti e 
addetti ai lavori, 
in tribuna per 
assistere alle gare 
che hanno visto 
coinvolte Arezzo, 

Cavese, Cesena e Perugia. 
E in campo non è mancato lo spettacolo: 
la vittoria finale è andata all’Arezzo, che 
dopo aver chiuso in parità 3-3 la finale 
con il Cesena, ha superato i romagnoli 
ai calci di rigore.  

ALLO STADIO F.LLI SENTIMENTI 
LE FINAL FOUR DEL CAMPIONATO PRIMAVERA 3
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Sette serate alla scoperta di una 
delle eccellenze del territorio 
bomportese. È un gradito ritor-

no quello di “Rosso Rubino”, il tra-
dizionale appuntamento che celebra 
il Lambrusco di Sorbara, giunto alla 
sua 15a edizione. 
Focus sui processi produttivi e sulle 
realtà aziendali, tra degustazioni e 
abbinamenti con le specialità gastro-
nomiche, visite guidate alle aziende e 
alle vigne, momenti conviviali e occa-
sioni di approfondimento: le cantine 
tornano protagoniste nella rassegna 
enogastronomica promossa dal Co-
mune di Bomporto, importante vetri-

na per il prodotto che più 
caratterizza il territorio 
bomportese. 
Ad aprire il ciclo di serate 
è stata la Cantina Garuti, 
che presso l’agriturismo 
omonimo di Sorbara ha 
ospitato i due incontri 
inaugurali del 22 e 23 giu-
gno.
La rassegna proseguirà 
giovedì 1 e venerdì 2 luglio 
alle 20 alla Cantina Paltri-
nieri, che attende i visita-
tori presso la propria sede 
di via Cristo 49 a Sorbara. 
La cantina propone “I co-
lori del Sorbara”, percorso 
guidato di colori e sapori, 

durante il quale si degusteranno i 
vini in abbinamento a specifici piatti. 
Mercoledì 7 e giovedì 8 luglio alle 20 
sarà il turno della Canti-
na della Volta, in via per 
Modena 82, a Bomporto: 
cena di degustazione a 
quattro mani, curata da 
Giovanni Cuocci e Pao-
lo Reggiani, che parle-
ranno di territorio come 
eccellenza culinaria, vi-
nicola e sociale. 
La serata conclusiva 
della rassegna è in pro-
gramma mercoledì 14 
luglio, sempre alle 20, 
presso il ristorante “La 
Lanterna di Diogene”, dove il Lam-
brusco di Sorbara sarà sapientemen-
te abbinato a piatti del territorio e 
della tradizione. 
Un’edizione declinata in base alle 
normative anti Covid e la scelta di 
dedicare due serate ad ogni singola 
cantina va proprio in questa direzio-
ne: per partecipare agli eventi è ne-
cessario prenotare telefonando alle 
cantine e al ristorante “La Lanterna 
di Diogene” (il costo del ticket è di 35 
euro).
Una piacevole novità di questa edi-
zione è il fatto che, nel corso delle 
serate, sarà presentato “Il Tesoro di 
Sorbara”, la nuova graphic novel cu-

rata dal Servizio Cultura del Comune 
di Bomporto e pubblicata dall’edito-
re Franco Cosimo Panini, che celebra 

il prodotto in maniera 
nuova e che comunica 
anche ad un pubblico 
giovane un messaggio 
di identità culturale e 
territoriale. L’allegra 
caccia al tesoro di Mar-
co, Martina e Khaled è 
un viaggio a fumetti che 
li porterà alla scoperta 
del territorio, della sua 
storia e delle sue tante 
eccellenze enogastrono-
miche. 
Insieme agli autori, Ste-

fano Ascari e Dario Grillotti, hanno 
collaborato all’opera editoriale con i 
loro contributi storici il prof. Matteo 
Agnoletto e l “Gruppo Storici Lo-
cali di Bomporto”, nelle persone di 
Franco Malagoli, Claudio Pellacani e 
Marco Rebecchi, nonché le famiglie 
ed i rappresentati delle cantine del 
territorio toccate dal racconto: Can-
tina Bellei Aurelio, Cantina Divinja, 
Cantina Garuti, Cantina della Volta, 
Cantina Sociale di Carpi e Sorbara, 
Cantina Paltrinieri, Cantina France-
sco Bellei e Cantina Cavicchioli. Nel-
le serate di Rosso Rubino sarà possi-
bile acquistare il volume “Il Tesoro di 
Sorbara”, al costo di 9 euro. 

SERATE 
IN CANTINA 

CON “ROSSO 
RUBINO”

PROMOZIONE DEL TERRITORIO

È iniziata la rassegna dedicata 
al laMbrusco di sorbara 

e ai Produttori
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ATTUALITÀ

AMNESTY IN MUNICIPIO 
IN NOME DI PATRICK E GIULIO
Davide Picariello, rappresentante della 
sede provinciale di Amnesty Internatio-
nal, in visita al Municipio per una mat-
tinata dedicata ai diritti umani, accolto 
dal Sindaco Giovannini e dal Consiglie-
re comunale Pietro Savazzi, firmatario 
dell’Ordine del giorno su Zaki/Regeni,  
L’incontro è stato  l’occasione per ricor-
dare Patrick Zaki e Giulio Regeni, già 
virtualmente presenti in Municipio: da 
diverse settimane grazie ad una sagoma 
di Patrick che dà il benvenuto ai cittadi-
ni all’ingresso della sede municipale, e 
con due striscioni dedicati con le scritte 
“Libertà per Patrick Zaki” e “Verità per 
Giulio Regeni” . 

UN CORSO ANTINCENDIO 
PER I VOLONTARI
In aula per imparare i comportamenti 
corretti in caso di incendio. Il centro civi-
co Tornacanale ha ospitato il primo cor-
so di sicurezza per addetti antincendio, 
rischio elevato, rivolto a tutte le associa-
zioni di volontariato del territorio bom-
portese. Oltre trenta persone si sono 
iscritte al corso, che si è tenuto in maggio 
e giugno, in due cicli e quattro incontri 
per ciclo, e una prova finale. “L’obiettivo – 
spiega Ilaria Malavasi, Vicesindaca con 
delega al Volontaraito – è costruire una 
squadra trasversale di volontari tra le asso-
ciazioni del territorio, che possa rispondere 
prontamente in caso di emergenza durante 
le manifestazioni e nella gestione degli im-
pianti sportivi. Per il territorio bomportese è 
un arricchimento e a nome della comunità 
voglio ringraziare i volontari che hanno scel-
to di dedicare il loro tempo alla formazione, 
per il bene di tutti”.

CROCE ROSSA, SIMBOLO 
DI PROTEZIONE INTERNAZIONALE 
Il Sindaco Giovannini ha ricevuto da 
Carlo Meschiari, presidente del comi-
tato modenese della Croce Rossa Italia-
na, e da una delegazione della C R.I., la 
bandiera con la Croce Rossa, simbolo 
internazionale di protezione. La bandie-
ra è stata esposta in Municipio fino all’8 



17

N.
3/

21
 G

IU
GN

O 
20

21

maggio, giornata internazionale della 
Croce Rossa. Un’occasione per ribadire 
l’adesione dell’Amministrazione comu-
nale e di tutta la comunità ai principi 
che lo Stato Italiano ha sottoscritto nelle 
Convenzioni di Ginevra e un modo per 
ringraziare i volontari e le associazioni 
che si mettono al servizio degli altri. 

IN MEMORIA 
DELLA STRAGE DI MONCHIO
In rappresentanza dei Comuni dell’U-
nione del Sorbara, il Sindaco Giovan-
nini ha partecipato alla cerimonia per 

il 77° anniversario della strage di Mon-
chio, Susano, Costrignano e Savoniero. 
Nell’occasione, alla presenza del Mini-
stro della Difesa Lorenzo Guerini e del 
Presidente della Regione Emilia Roma-
gna Stefano Bonaccini, è stata inaugu-
rata la nuova piazza intitolata ad Aude 
Pacchioni e una stele dello scultore Da-
rio Tazzioli dedicata alle 136 vittime in-
nocenti della rappresaglia. 

GIULIA VOLPE NEL CDA 
DELL’OPERA PIA FREGNI
Giulia Volpe entra nel Consiglio d’Am-
ministrazione dell’Opera Pia Fregni. La 
giovane bomportese, imprenditrice nel 
settore della ristorazione, entra nell’or-
gano collegiale che guida la Fondazione 
a cui è affidata la scuola d’infanzia pari-
taria Alda Bruini di Solara, in seguito alle 
dimissioni per motivi di carattere perso-
nale della consigliera Sara Corcione.

UNA PANCHINA VIOLA SIMBOLO 
DELLA COMUNITÀ SOLIDALE
L’Amministrazione comunale di Bom-
porto ha aderito alla Settimana Nazio-
nale delle Panchine Viola, dal 21 al 27 
giugno. Un luogo “dove la comunità si 
ritrova”, come recita il sottotitolo dell’i-
niziativa, ma anche un invito alla genti-
lezza e alle buone pratiche dello stare in-
sieme, concretizzato in una panchina di 

colore viola che presto verrà collocata e 
che sarà pronta ad accogliere cittadini e 
visitatori. Promossa nell’ambito del pro-
getto nazionale Costruiamo Gentilezza, 
dall’associazione culturale Cor et Amor, 
l’iniziativa identifica simbolicamente 
un oggetto d’arredo urbano con valori 
condivisi come la gentilezza e la solida-
rietà, un’opportunità per ribadire l’im-
portanza di farne abitudini sociali dif-
fuse e accrescere così il benessere della 
comunità locale. Una comunità solidale 
ha un’importante ricaduta sociale su 
ogni cittadino e una funzione educativa 
nei confronti dei più giovani: è questo il 
messaggio che l’Amministrazione co-
munale di Bomporto ha voluto lanciare 
aderendo alla Settimana Nazionale del-
le Panchine Viola, nella speranza che 
l’eco di questa iniziativa prosegua per 
tutto l’anno e non solo per sette giorni. 

MEDAGLIA D’ONORE AI 
FAMIGLIARI DI ARTURO POLETTI
Medaglia d’Onore del Presidente della 
Repubblica per il bomportese Arturo 
Poletti, deportato e internato in lager na-
zista. Il riconoscimento alla memoria è 
stato consegnato al nipote Emanuele e ai 
famigliari dal Prefetto Alessandra Cam-
porota e dal Sindaco Angelo Giovan-
nini, durante la cerimonia nel Palazzo 
del Principe Foresto a Modena. Il figlio 
Mario, orgoglioso e felice per il ricono-

scimento, ha espresso la sua gratitudine 
alla signora Elisa Bonacini, dell’associa-
zione “Un ricordo per la pace”, che ha 
istruito e supportato la richiesta.

101 ANNI PER NONNA INES
Lo scorso 4 giugno Ines Marchi ha fe-
steggiato insieme a figli e nipoti l’invi-
diabile traguardo dei 101 anni. Un com-
pleanno speciale per nonna Ines, che 
dopo la festa insieme ai suoi famigliari, 
ha ricevuto la telefonata del Sindaco 
Giovannini per farle i migliori auguri a 
nome di tutta la comunità bomportese.



LAVORI IN CORSO
AGGIORNAMENTO PALESTRA 
DI VIA VERDI
In molti si chiederanno perché il can-
tiere previsto per l’adeguamento sismi-
co della palestra della scuola media, in 
via Verdi, annunciato e programmato 
per il mese di aprile, ancora non sia 
operativo. Purtroppo è successo che 
la ditta aggiudicataria dell’incarico, 
che avrebbe dovuto eseguire i lavori, 
in seguito al noto aumento dei prezzi 
delle materie prime, registrato negli 
ultimi mesi, ha comunicato ragioni 
ostative alla presa in carico dell’affida-
mento, nonostante la formale stipula 
del contratto con il Comune. Questo 
costringe l’Amministrazione ad esple-
tare tutte le 
procedure 
previste in 
questi casi, 
risolvendo 
il contratto, 
poi proce-
dendo ad 
interpella-
re formal-
mente la 
s e c o n d a 
ditta classificata e, successivamente, la 
terza. Questo, purtroppo, richiede dei 
tempi tecnici che rendono impossibile 
aprire il cantiere e, nella migliore delle 
ipotesi, fanno slittare in avanti i lavori. 

Come è evidente questo stato delle 
cose non è dipeso e non dipende dagli 
uffici comunali ma, anzi, essendo in 
buona parte conseguente di un noto 
aumento improvviso delle materie 
prime, risulta essere un problema che 
si sta manifestando in molti cantieri 
pubblici e privati a livello nazionale.

AIPO RIALZA 
L’ARGINE DEL PANARO
Nuovo intervento di sicurezza idrau-
lica sul territorio bomportese. Re-
centemente  l’impresa appaltatrice 
per AIPo, A.T.I. Valbasento lavori srl – 
PA.E.CO. srl con i tecnici dell’Agenzia, 
ha realizzato un intervento di rialzo 

dell’argine 
del Panaro, 
nel tratto 
immediata-
mente a val-
le delle Por-
te Vinciane. 
L’interven-
to rientra 
nell’ambito 
dei lavori 
c o m p l e s -

sivi di adeguamento strutturale e 
funzionale degli argini e di sistema-
zione morfologica dell’alveo del Fiu-
me Panaro, finanziati con Ordinanze 
del Presidente della Regione Emilia 

I servizi 
digitali 
pensati 
per te

AIMAG SpA
Via Maestri del Lavoro, 38

41037 Mirandola (MO)
Num.Verde 800018405

info@aimag.it
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Romagna, e ha portato a un rialzo 
dell’argine di circa 40 centimetri per 
un tratto di 150 metri, per portare l’ar-
gine in quota compatibile con il con-
testo, al fine di garantire maggiore si-
curezza  in occasione delle piene.

BOMPORTO: INTERVENTO
ALLA RETE FOGNARIA 
DA PARTE DI AIMAG 
Importante intervento alla rete fogna-
ria da parte di AIMAG. L’azienda è al 
lavoro, all’ingresso del paese, per il 
rifacimento di un tratto fognario or-
mai obsoleto nell’area di via Ravari-
no-Carpi, all’altezza del Parco Unità 
d’Italia. A seguito dei lavori, la stra-
da è chiusa al traffico veicolare nella 
corsia nord di via Ravarino-Carpi, in 
direzione Carpi, tra via Arno e via Ci-
marosa, per le automobili in transito 
c’è l’obbligo di svolta su via Adige, 
con la sola esclusione dei residenti. 

ASFALTATURE NEI TRE CENTRI
Proseguono i lavori di asfaltatura sul 
territorio di Bomporto e cambia la 
viabilità. 
In queste settimane sono stati com-
pletati i lavori di rifacimento del 
manto stradale in diversi tratti, il più 
recente riguarda quello di via Fran-
chini, dall’incrocio con via Verdeta a 
quello con via per Solara. 
Interventi di riqualificazione del 
manto stradale hanno interessato tut-
ti e tre i centri, e in particolare tratti 
di strada in via Leonardo da Vinci a 
Solara, via Cristo a Sorbara, via Gor-
ghetto e via Padella a Bomporto, oltre 
ai già annunciati lavori a Solara su via 
1° Maggio e via Borsari. 
Imminente l’intervento della Provin-
cia sul tratto della Panaria tra Gor-
ghetto  e San Michele.

EFFICIENTAMENTO IDRAULICO 
DEL DEPURATORE DI SOLARA
La Giunta comunale ha visionato e 
approvato il progetto di AIMAG per 
l’intervento di efficientamento idrau-
lico del depuratore di Solara. 
Tra le opere di miglioramento neces-
sarie ci sono l’installazione di due 
miscelatori elettrosommersi, l’in-
stallazione di una nuova tubazione 
e la rimozione dell’attuale turbina 

superficiale, la realizzazione di una 
platea con tettoia e la realizzazione di 
una nuova vasca di sedimentazione a 
pianta circolare, dalla quale si atten-
dono migliori prestazioni idrauliche 
dell’impianto a servizio della zona. 

AFFIDATI I LAVORI DELLA 
PALESTRA DI VIA DE ANDRÈ 
È stato affidato al Consorzio Acrei-
de di Zola Predosa l’appalto della 
palestra scolastica di via De Andrè a 
Bomporto, che, a seguito degli eventi 

sismici del 2012, riportò gravi danni 
strutturali. Il progetto esecutivo del-
la nuova palestra è stato approvato 
con determina il 20 novembre 2020, 
lo scorso 15 aprile la Commissione 
di Gara ha proposto l’aggiudicazione 
dell’appalto, per un importo totale di 
oltre un milione di euro, con un con-
tributo della Regione di oltre 830.000 
euro. Terminato il normale iter pro-
cedurale e firmato formalmente il 
contratto sarà possibile calendariz-
zare l’apertrura del cantiere e l’inizio 
lavori.
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Non sempre si riesce a far comprendere bene 
come, anche in un comune di provincia come 
Bomporto, è importante investire nel settore del-
la cultura e soprattutto come si cerchi sempre 
maggiormente di favorire i diversi modi di fare 
cultura. Per provare a capire meglio, credo sia 
fondamentale conoscere le potenzialità e le tan-
te sfaccettature e le interconnessioni del settore 
culturale. 
Investire in cultura, in primo luogo, sono convin-
to sia un investimento per la società del futuro, 
credo quindi che oggi sia necessario, sempre di 
più, vedere le risorse destinate alla cultura con 
uno sguardo proiettato verso le prossime gene-
razioni. Solitamente l’espressione “fare cultura” 
è legata tradizionalmente alle iniziative o pro-
getti destinati al mondo scolastico e alle azioni 
rivolte ai giovani definendo solo questi due target 
in modo generico. Oggi, sempre maggiormente, 
bisogna entrare nello specifico sfruttando tema-
tiche più di attualità e di interesse come: atten-
zione all’ambiente e ai cambiamenti climatici, 
educazione civica e attività di integrazione dei 
cittadini stranieri. Riuscire a diffondere le nostre 
iniziative culturali, anche all’interno delle comu-
nità straniere, è riconosciuto essere una delle me-
todologie più all’avanguardia per favorire l’inte-
grazione e la crescita di coloro che diventeranno 
poi cittadini italiani, questa deve quindi essere 
una delle importanti sfide che ci poniamo per i 
prossimi anni.
In una visione d’insieme, che bisogna avere 
nell’amministrare un comune, è importante va-

lutare come le politiche culturali devono tentare 
di coinvolgere tutte le fasce d’età; già da qui si può 
capire quanto risulta importante nelle attività 
decidere un target oppure pianificare eventi ri-
volti a tutta i cittadini elaborando quindi propo-
ste che riescano interessare tutti. In quest’ultima 
frase ho utilizzato un termine che, secondo me, 
risulta abbastanza centrale nella programma-
zione di una amministrazione: “proposte”, per-
ché quello che possiamo costruire per i cittadini 
sono proposte: di eventi, di tematiche, di forme 
diverse di espressione, per cercare di stimolare il 
loro interesse verso un determinato argomento o 
forma artistica. Non penso si possa avere la pre-
sunzione di riuscire ad soddisfare le passioni, le 
preferenze e le aspettative di ogni singolo nostro 
cittadino, ma ritengo che sempre maggiormente 
di debba cercare di sperimentare, diversificare e 
soprattutto caratterizzare le nostre proposte. Fa-
cendo questo è possibile apprezzare e riconoscere 
la capacità delle iniziative culturali di valorizza-
re la diversità, l’inclusione e i differenti modi di 
esprimersi portando il pubblico ad una lettura 
più ampia della società di oggi.
Sono quindi convinto che la nostra capacità deb-
ba essere nel fornire a tutti proposte di qualitati-
vamente elevate, andando ben oltre la semplice 
valutazione del numero di spettatori o il com-
mento sulla singola iniziativa, ricercando quindi 
il risultato positivo di quanto stiamo costruendo, 
nell’ampliamento dell’offerta e della diversifica-
zione delle attività culturali che andremo a re-
alizzare.

GRUPPI CONSILIARI

UNITI PER BOMPORTO

La Cultura è un investimento

BOMPORTO SOLARA SORBARA INSIEME

I fatti, che sempre più spesso accadono sul nostro 
territorio, mi ricordano eventi legati ad altre regio-
ni  (e realtà) Italiane,  evidentemente dovremo farci 
l’abitudine visto che sta diventando una consuetu-
dine; lavori pubblici che non decollano, appalti che 
non “funzionano”, opere che inspiegabilmente muo-
iono nel cassetto dopo tanti proclami e studi buttati 
al vento!
Cito poche ma significative situazioni; già da un 
decennio circa, era programmata la costruzione 
di una palestra, il progetto c’era, i soldi pure…..ma 
l’amministrazione non decise mai nel merito, modi-
fiche su modifiche e ancora oggi restiamo in “vigile 
attesa” (non funziona ma piace tanto in questo pe-
riodo).
Sul medesimo fronte (palestra della scuola), da 
tempo sono programmati lavori indispensabili di 
ristrutturazione e adeguamento ma che la man-
canza di uno spazio alternativo, per non privare 
gli studenti di un servizio scolastico essenziale, ha 
costretto a  temporeggiare fino ad arrivare ad in-
comprensioni con la ditta appaltata, probabilmente 
in materia di costi o altro (giustamente ma direi an-
che ovviamente), fatto sta  che dovevano iniziare i 
lavori ma temo che i Bomportesi rimarranno privi 
del servizio a lungo.
Altro fronte su cui riflettere è il triste capitolo dei 
fiumi, il progetto AIPO di intervento con un sistema 
di pompaggio elettrico per svasare il Naviglio  nei 
momenti di grande criticità, ossia quando l’acqua fa 
pressione sui portoni e ne impediscono il deflusso; 
nonostante lo stanziamento di 3 milioni di Euro (su 
15 totali) non decolla e mi ricorda tanto quelle auto-

strade che si interrompono in mezzo ai campi senza 
una logica… 
Logica che dovrebbe essere alla base di ogni propo-
sta, di ogni progetto, di ogni spesa che riguarda il 
bene comune, ma che fatico a trovare spesso nella 
gestione del nostro territorio; ad esempio i 300mila 
Euro spesi per il telo/copertura della pista di patti-
naggio; a parte le criticità sull’adeguatezza del com-
plesso, emerse fin da subito; ma prive di spogliatoi 
e riscaldamento, limiti rattoppati man mano con 
container e altro.
Il Comune di Bomporto ha aderito al movimento 
di sensibilizzazione in merito alle vicende Rege-
ni e Zaki, vicende drammatiche pur con tanti lati 
oscuri,  emersi e riscontrati anche dalle indagini 
degli inquirenti, cito testualmente la dichiarazione/
denuncia dei Magistrati della Procura di Roma “... 
l’assenza di volontà di contribuire alle indagini 
relative al sequestro... le ragioni di siffatta ano-
mala condotta non è stato possibile, sino ad oggi, 
accertare” in riferimento alla Prof. Maha Mahfouz 
Abdelrahman docente di Regeni. 
Non entro nel merito di questa drammatica vicen-
da, che cito solo perché avrei il desiderio che tanta 
umanità uscisse dalla “gabbia” del colore politico, 
per farsi carico delle tante drammatiche situazioni 
come quella dell’imprenditore Marco Zennaro arre-
stato senza capo d’accusa in Sudan o per Saman, 
scomparsa o assassinata dai pregiudizi del mondo 
islamico, due esempi concreti che non hanno tro-
vato nessuno disposto ad inginocchiarsi, forse che 
le ginocchia si siano rotte a forza di fare selfie per 
Floyd?

Roberto Garuti • Consigliere comunale

Vigile attesa
Andrea Berselli • Capogruppo
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BREVI DAL CONSIGLIO
Nel consiglio comunale in programma mercoledì 30 giugno verrà proposta la delibera di 
nomina del nuovo revisore dei Conti del Comune. 
Come prescritto dalla Legge si esaurisce, dopo tre anni, l’incarico del dott. Marco Vaccari, al 
quale va il ringraziamento dell’Amministrazione per il prezioso e sempre puntuale contri-
buto professionale che ha garantito in questi anni. A seguito dell’iter procedurale svoltosi 
nelle scorse settimane, il nuovo incarico è stato conferito al dott. Federico Fidelibus per i 
prossimi tre anni.
Al dott. Fidelibus diamo il nostro benvenuto e il migliore augurio di buon lavoro.

IL PRIMO CONSIGLIO NELLA NUOVA SALA
Finalmente! Dopo mesi di consiglio comunale in remoto (cioè online, in videoconferenza) 
la seduta del 30 giugno sarà la prima volta che si tornerà a svolgere in presenza diretta. 
Il momento sarà doppiamente emozionante perché si tornerà, per la prima volta dal 2012, 
nella storica sala del Consiglio affrescata e decorata, restituita al civico consesso dopo il 
restauro avvenuto negli ultimi due anni. 
Tutti i consiglieri vivranno un momento che, per la nostra comunità, rappresenta un atto 
simbolico, a suo modo anche storico, emblema e sinonimo di ritorno alla normalità.

IN CONSIGLIO

IDEE IN MOVIMENTO
Pietro Savazzi • Capogruppo

Nei primi giorni di dicembre 2020 e nel mese di Genna-
io 2021 abbiamo assistito ancora una volta a fenome-
ni di piena importanti sui due principali corsi d’acqua 
della Provincia  con danni a cose e conseguenti disagi 
alla popolazione sui territori dei comuni limitrofi e, in 
misura minore, anche sul territorio del nostro Comu-
ne. Nella piena del 23-24 Gennaio che ha interessato 
l’asta del Panaro, alla chiusura delle porte Vinciane 
sul Naviglio, si è osservata una nuova ed importante 
falla che permetteva l’ingresso di acqua dal Panaro (a 
livello più alto - maggior pressione), nel Naviglio, con 
portoni Vinciani chiusi, documentata da diverse foto e 
video girati sui social in quella giornata. Recentemente 
nella trattazione della Mozione Consiliare che chiedeva 
di completare l’iter di collaudo delle casse di espansione 
del Panaro a Sant’Anna di San Cesario S/P, che atten-
devamo da ben 40 anni, avvenuta  nella discussione 
del consiglio comunale del 2020, si è affrontato anche 
il tema del sistema idraulico Naviglio-Panaro e delle 
sue criticità mai risolte. Risultano numerosi i solleciti 
e le segnalazioni ricevute dalla cittadinanza che si è 
interessata in particolare al caso della falla evidenzia-
ta nei Portoni Vinciani sul Naviglio, mostrando molta 
preoccupazione. 
Devo rilevare che per quanto riguarda i lavori di messa 
in sicurezza dell’area “Prati di San Clemente” - Seconda 
Fase del 1° stralcio e 2° stralcio - è da parecchi mesi che 
non si vedono operai e mezzi al lavoro della Ditta Con-
sorzio Stabile, aggiudicataria dell’appalto indetto da 
AIPO, operare presso l’area del cantiere interessato, no-
nostante il bel tempo che vi è stato in particolare nell’ul-
timo periodo. Rilevo in questa occasione che la  scaden-
za dei lavori era fissata in data 03/01/2021. Inoltre nel 
febbraio del 2017 si viene a conoscenza delle indagini 

della Forestale su mandato della DDA di Venezia sull’u-
tilizzo di materiale di risulta (conglomerato bituminoso) 
contaminato da metalli pesanti, impiegato solitamente 
per la realizzazione di diversi sottofondi stradali, che 
forse potrebbe essere stato utilizzato in cantieri di mez-
za italia, tra cui anche in diversi comuni della provincia 
di Modena. Nel Febbraio del 2019 si apprende sempre a 
mezzo stampa,  che vi è stato il rinvio a giudizio per di-
versi soggetti imprenditori indagati, con l’udienza preli-
minare fissata per i primi di maggio dello stesso anno. 
Sempre nel 2019, si apprende che nell’elenco di questi 
Comuni presenti nei verbali e documenti della DDA di 
Venezia, risulterebbe anche il comune di Bomporto con 
almeno un cantiere interessato. 
Alla fine sono diversi i comuni che si sono effettivamen-
te costituiti parte civile, anche mediante l’ausilio della 
avvocatura provinciale tra cui  i Comuni di Modena, 
Carpi, Castelfranco E, Castelvetro M., Cavezzo, Finale 
E., Medolla, Mirandola, Novi di M., San Felice S/P, San 
Prospero, Vignola, come si apprende da diverse fonti di 
stampa recentemente uscite tra fine febbraio e inizio 
Marzo ‘21. Dalle medesime fonti, sembrerebbe invece 
che il nostro comune non risulti più tra quelli che si sono 
effettivamente costituiti come parte civile nel suddetto 
processo, nonostante gli impegni e annunci presi dall’al-
lora Sindaco e Giunta. Faccio presente che costituendosi 
parte civile in un processo come quello menzionato, si 
potrebbe aver  diritto ad un risarcimento che porterebbe 
a significative entrate finanziarie per il Comune. Queste 
potrebbero esssere utilizzate e spese in modo opportuno 
con ricadute positive sul territorio in ambito di preven-
zione, degrado, bonifiche, manutenzione di strade e 
strutture,etc...
Forse un’altra occasione persa.

Sicurezza idraulica e “strade al veleno”



VOLONTARIATO IN VETRINA

A.S.D. “BASSER VOLLEY”
La società sportiva Basser Volley si occupa di gestire ed organizzare corsi 
di pallavolo e mini-volley nei Comuni di Bomporto (comprese le frazioni 
di Sorbara e Solara), Bastiglia, Ravarino e San Prospero. Per i bambini 
frequentanti le scuole elementari, i corsi di mini-volley prevedono due 
incontri di allenamento settimanali. I ragazzi e le ragazze delle scuole medie 
e superiori effettuano tre allenamenti settimanali nelle palestre del territorio 
e, grazie alla dedizione e all’impegno di allenatori e collaboratori che sanno 
indirizzare gli atleti alla collaborazione ed al lavoro di gruppo, Basser Volley 
vanta squadre in tutte le categorie giovanili. Ci sono tra le fila di “Basser 
Volley” più di 50 volontari per garantire un’attività continuativa e di qualità a 
più di 250 tesserati tra bambini e ragazzi.
“Basser Volley” collabora da anni in maniera positiva con l’Amministrazione 
comunale e non ha abbandonato i giovani del territorio neanche in periodo 
di sospensione delle attività sportive causata dal diffondersi del Coronavirus, 
proponendo sulla pagina Facebook: allenamenti a cura dei propri istruttori 
ed istruttrici ma anche momenti di creatività per i più piccoli. Un modo sano, 
allegro e divertente per tenere allenato corpo e mente anche da casa. 
Nel 2020 “Basser Volley” ha ricevuto dalla FIPAV, alla presenza del Presidente 
Federale Bruno Cattaneo, del Presidente Regionale del CONI Umberto 
Suprani, il “Certificato di Qualità” per il lavoro svolto sui settori giovanili 
assieme ad altre 9 realtà modenesi.
Anche in questa stagione sportiva, più volte interrotta causa COVID, sono 
state tante le soddisfazioni per le squadre. L’Under 15 femminile ha raggiunto 
la finale provinciale conquistando un ottimo argento. La Serie C maschile è 
arrivata ad un passo dalla promozione venendo eliminata alla semifinale dei 
play-off, traguardo mai raggiunto nella storia della Basser.
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Bomporto e Sorbara

Bomporto

SUPERMERCATI

DISCOUNT

C o s ì  B u o n i , C o s ì  V i c i n i .

REPARTO
PESCE 
FRESCO

Tel. 338 1083524 . 347 7415959
Piazza Roma, 9 . Bomporto (MO) 
Via Roma, 286 . Ravarino (MO)
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COMUNE DI BOMPORTO
059 800711 
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POLIZIA LOCALE
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